

Batallan en NL para reclutar funcionarios de casilla

Preparan la elección de puerta en puerta

Recorren secciones durante 5 o 6 horas para convencer a ciudadanos

PAULINA SÁNCHEZ

MONTERREY.- Con la puerta entreabierta y cierta desconfianza, decenas de personas reciben en sus casas a los capacitadores del INE que este mes empezaron a buscar ciudadanos que acepten ser funcionarios de casilla.

Por más de cinco horas, los capacitadores tocan puertas en la sección que les corresponde, con la tarea de reclutar a los vecinos que el próximo 2 de junio estarán a cargo de una casilla.

El escaso interés de participación obliga a los trabajadores del Instituto a realizar una labor de convencimiento después de acercarse a la puerta de algún domicilio, como comprobó Grupo REFORMA.

En la calle Tequisquiapan, en la Colonia Jardines de Guadalupe, por ejemplo, el señor González recibió a Perla Rodríguez, capacitadora electoral de su sección, la 582.

González resultó sorteado y, aunque en otras elecciones ya había participado, esta vez rechazó la invitación.

“Los (observadores) que están ahí del PRI y el PAN, nombre no, querían todos los datos, y querían esto y, ‘pos oye, si no trabajo para ti’”, narró sobre su experiencia previa.

Aunque Rodríguez intentó motivarlo para participar,



Alberto Hernández y Alejandro Garza

El trabajo de los capacitadores electorales es muy importante para el proceso de votación.

no logró que el señor González firmara la aceptación.

En total, el INE necesita reclutar a nueve funcionarios por casilla y pueden estar encargados hasta de cinco casillas, por lo que podrían necesitar hasta de 45 funcionarios.

Perla, madre de un niño de 6 años, decidió inscribirse como capacitadora asistente electoral, después de ver un anuncio del INE en la televisión.

“Ya tenía ratito como que me dediqué a ser mamá, de la escolita, que los colores y que todo”, comenta Perla, “entonces dije: ‘Bueno, yo creo que ya es tiempo de empezar a retomar un poquito el ámbito profesional’.

“Y luego una señal: aparece en la tele una convocatoria del INE”.

Fue aceptada en el programa y comenzó a hacer recorridos diarios para tratar de convencer a ciudadanos de participar como funcionarios de casilla en las elecciones del 2 de junio.

Después de dejar a su hijo en la escuela, cerca de las 8:00 horas, Perla recorre la

sección 582 en Guadalupe: va de puerta en puerta buscando a sus vecinos, con un portafolio lleno de papelería, plumas, tijeras, libreta...

Le dan miedo los perros, pero eso no la detiene.

“Es una experiencia muy bonita de estar con los vecinos, de participar con ellos”, comparte, “siempre criticamos, siempre decimos: ‘Ay no, las casillas es lo mismo y nunca hacen nada’, y esto es ser testigo, el estar viviendo las cosas. Y luego todavía te pagan”.

SU LABOR ES RECLUTAR

El camino de los capacitadores comenzó desde noviembre, al inscribirse en la convocatoria del INE, como Perla.

A ellos les pagan 12 mil pesos mensuales, y su labor implica pasar más de cinco horas diarias en la calle haciendo visitas para reclutar a ciudadanos como funcionarios de casilla.

En cada casilla debe haber nueve funcionarios. Como en la sección 582 hay tres casillas, Perla debe conseguir

que 27 personas acepten participar en la elección.

Tiene hasta el 31 de marzo para lograrlo.

“La idea es que nos abran la puerta”, expresa, “que lleguemos hasta su casa, que vayan con nosotros a ser parte de esto, que vean la legalidad, la transparencia”.

El día de la elección, el próximo 2 de junio, Perla estará encargada de supervisar las casillas que le hayan tocado.

DE LOS PATINES A LOS COMICIOS

Laura Peralta trabaja vendiendo patines en una tienda en línea y, para obtener un ingreso extra, volvió a inscribirse como capacitadora del INE, algo que ha hecho desde el 2018.

Es madre de un niño de 10 años y vive en el Centro de Monterrey.

“(La idea es) apoyar la comunidad y que puedan formarse las casillas para que los vecinos voten”, dice, “no deberían perder la oportunidad de aprender algo tan bonito como es la jornada electoral”.



Alberto Hernández y Alejandro Garza

Alberto Hernández

■ Perla Rodríguez recorre la sección 582 en Guadalupe para conseguir funcionarios de casilla.



Alberto Hernández y Alejandro Garza

Alejandro Garza

■ Como lo hace en los comicios desde 2018, Laura Peralta va de casa en casa como capacitadora electoral.

Desde la primera semana de febrero, Laura sale de su casa a las 9:00 horas y camina desde los Condominios Constitución hasta la Avenida Pino Suárez, para recorrer las cuatro secciones que tiene a cargo.

Tiene una lista de 50 domicilios por sección y un mapa cartografiado. Tarda entre cinco y seis horas en visitar esas casas.

“La visita es como para conocer esas problemáticas”, explica, “conocer tu zona.

“Decir: ‘Ah, bueno ya visité, pero esta zona no me conviene visitarla en la mañana porque no voy a encontrar gente, entonces esta zona la voy a visitar en otro horario’”.

Al final del día, hace el recuento de quiénes aceptaron y quiénes no- colaborar en la jornada de votación.

Arduo trabajo

Los capacitadores electorales buscan convencer a ciudadanos de ser funcionarios de casilla el próximo 2 de junio.

- A los capacitadores se les paga 12 mil pesos al mes.
- Su jornada dura entre 5 y 6 horas al día.
- Recorren una o varias secciones electorales con un mapa cartografiado del INE.
- Visitan 50 domicilios por sección.
- Deben convencer a 9 ciudadanos por cada casilla (algunos tienen asignadas varias casillas).
- El “reclutamiento” debe realizarse hasta el 31 de marzo.